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新一屆議會轉換不少新
面孔，少部分屬激進「本土」
勢力，工聯會首先伸出橄欖
枝。工聯會榮譽會長鄭耀棠

昨日指出，「本土」不等於「港獨」，希望日後
於議會多作直接溝通，了解對方想法。

在新一批當選人中，部分人提出了「本
土」概念，工聯會將如何應對？鄭耀棠昨日
表示，過往對這批候任議員的認知只限於從報道上吸收，不曾直接接
觸，目前不能斷定這些提倡「本土」者等同「港獨派」，工聯會服務香港
市民68年，也是本土的象徵；高度自治也等同本土。他希望議員之間
日後於議會多作直接溝通，了解對方想法。 ■記者陳敏婷
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本土未必「獨」願多溝通

工聯會直選得票大增一成
力爭撤積金對沖 誓再闖新東拓九西

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）工聯會在今年

立法會選舉地區直選中，總得票由上屆的12.7

萬張增至今屆的16.9萬張，扣除今屆所增的投

票率影響，得票仍較上屆升10%。在新界西，

得票較上屆增約1.3萬票，得票率由7.07%增至

8.23%；九龍東的得票則較上屆增約7,000票。

工聯會會長林淑儀昨日形容，他們在是次選舉的

成績中規中矩，有得亦有失，其中失去了「超

區」1席，有需要檢討。工聯會將繼續力爭取消

強積金對沖，及更積極做好地區工作，目標是在

下屆選舉「再闖新東，開拓九西」。

香港文匯報訊（記者 文森）經過兩個月艱辛的選舉
工程，立法會換屆選舉的結果終於塵埃落定，多位實至
名歸的當選者，包括新民黨港島區葉劉淑儀、經民聯九
龍西梁美芬，以及無黨派的九龍東謝偉俊及新界西何君
堯，都沒有忘記市民及選民的支持和鼓勵，紛紛落區謝
票，或在自己的facebook專頁向大家說多謝，承諾會繼
續服務市民，建設一個更美好的香港。

葉太感謝各方陪伴支持
投票結果於前日下午陸續公佈，多位成為新一屆立法
會議員的當選者，已即時在自己的專頁上留言，感激市
民及選民的支持。成功連任的葉劉淑儀發帖表示，在今
次選舉中，她以60,760票再次成功連任，她除了感
謝，還是感謝。由於她太疲倦，故在稍作休息後即落區
謝票，親身答謝大家的支持，又承諾在未來的日子會繼
續努力，為廣大市民服務。
她同時感謝其參選名單上的5位參選人、競選團隊、
一眾義工和友好，感激他們陪伴着自己經歷了接近7個
星期的選舉工程，嘗盡艱辛。
成功連任的梁美芬在帖子中說，很高興多個月來的汗
水得到市民認同。全賴大家支持，才能以49,745票當
選。她對大家的支持無言感激，「勝利是屬於大家
的！」她和其團隊日後定必繼續努力，堅守崗位，守護

立法會的平台，盡心盡力為市民做實事。
成功連任的謝偉俊表示，在這次選舉中能獲得47,527

票，成功當選連任。他感激所有支持他的朋友，表明一
定不會辜負大家的期望，持續一步一腳印，服務九龍
東。他同時感謝由早到晚在九龍東不停叫咪的白姐姐
(白韻琹)、在炎熱天氣下到各區插旗擺設街站派單張的
社團及義工朋友、陪着他在各地拉票的「創建力量」成
員，以及在各區與他握手表達支持的所有朋友。他承
諾，定會秉持「健康民主」的務實理性路線，持續為市
民服務。

何君堯盼監督提點
新任議員何君堯在facebook發文表示，這幾天收到很

多市民、朋友的祝賀，令他萬分感謝，更多謝大家的支
持和鼓勵，覺得非常感恩。他承諾會更加努力，用心議
政，服務香港，並希望大家能監督他的工作，多提點意
見。他會以正面務實態度，多關心民生，亦希望和大家
理性討論，一起建設大家的香港，更表明會用盡洪荒之
力，希望協助香港重回正軌正途。
在體育、演藝、文化及出版界成功連任的馬逢國昨日
也發帖，再次感謝大家的支持，並表明會盡快跟進業界
要處理的議題，特別是工廈和體育政策檢討，為業界爭
取合理權利。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）經民聯在今年立法會選舉
中派出的7名候選人全勝，主
席梁君彥日前表示，已邀請工
業界（第二）當選人議員吳永
嘉加入經民聯。吳永嘉昨日指
出，他和經民聯方面無論是政
治理念、經濟立場、作風等都
很相近。不過，他參選前已向
廠商會表明，所有重大事件都
會先諮詢廠商會的意見，故自
己暫時未有決定。
吳永嘉昨日在與記者聚會時

證實，他已接獲經民聯的邀
請，但自己仍要諮詢廠商會的
意見。他認為，經民聯包含了
兩大商會的成員，加上自己與
經民聯的政治理念、經濟立
場、作風等都很相近，更一直
保持良好的合作關係。如果自
己要加入政黨，經民聯是適當
的選擇。
被問及上任議員後的工作，

吳永嘉指出，自己是工商界代
表議員，故會參加工商、經
濟、政制及保安事務委員會。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝、陳敏婷）今
屆立法會選舉，工聯會在地區直選中取得3
個議席，3名當選人昨日紛紛落區謝票，感謝
大眾的支持。成功在九龍東連任的副會長黃
國健昨日在記者會上表示，九龍東是工聯會
扎根的所在，自己身負重任，務必緊守，他
與團隊的壓力都很大，慶幸最終都能共同努
力完成任務。他表示，團隊的成績來自工會
與地區協力，為打工仔女及為居民「穩健向
前」。他感謝九龍東選民多年來對工聯會的
支持及信任，將來一定會繼續在議會內為市
民出心出力。
成功在新界西連任的麥美娟表示，新界西市

民多年來對她的支持和信任是她「硬淨」屹立
於議會的原因和動力，將來會繼續與新西團隊
一起為新界西居民、為全港市民服務，「為生
活可以更好」而奮鬥。

郭偉強向王國興致謝
從勞工界轉戰港島區的郭偉強表示，他不再

是當日的議會「初哥」。他感謝港島區的市民
給他繼續在議會內服務市民的機會，承諾定當
「自強不息」，落實競選政綱及承諾，在議會
內外為市民服務。他特別感謝王國興的支持與

鼓勵，傳授了很多地區服務和議會工作的經
驗，令他獲益良多。
郭偉強昨日在其facebook專頁上發帖指出，

立法會選舉結果已塵埃落定，感謝各位市民及
義工支持及信任，「偉强、秋北團隊在港島取
得45,925票，是偉强由勞工界轉戰地區直選的
重要一步。」他指今次成績是大眾對他過去4
年議會工作的評分及鞭策，他會下大力氣，更
好地服務市民，包括跟進標準工時及取消強積
金對沖，同時會就房屋、環境保育等民生議題
繼續做實際工作。

麥美娟多謝義工付出
麥美娟在其facebook專頁上發帖指出，其團
隊在今次選舉中以49,680票成功連任，萬分感
謝大家支持，他們衷心多謝所有助選的義工及
工會的默默付出，多謝每位投票給他們的新界
西選民，「各位的支持我們銘記於心，日後我
們定必更努力工作，繼續爭工道、為民生，讓
大家的生活更美好！」網民Lai Kwan Yiu回應
說：「希望喺議會提出有冇辦法阻拉布，不要
暴力議會，謝謝！」Samuel Yan說：「加油，
市民的眼睛是雪亮的！請你們繼績努力灌
溉！」

當選人感謝支持 黃國健守住根基
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■梁美芬當選翌日即馬不停蹄巡遊謝票。 fb圖片

工聯會在今年立法會選舉中獲5個議席，包括在3個地區直選勝出，
加上2名勞工界議員自動當選，但就失落了「超區」議席。林淑儀

指出，由於今年選舉日前的36小時有人突然棄選，令投票形勢紛亂，但
工聯會已經上下一心，出盡全力。

感慨失落「超區」全場為興吶喊
工聯會副會長黃國健批評，對手臨時棄選是「打茅波」，工聯會在超

區「輸得好唔抵」。王國興今次得票已超出估計，問心無愧。此時，台
下掌聲如雷，工聯會全場為王國興吶喊。
今屆選舉，工聯會第二度未能取得新界東議席。林淑儀承認，工聯會
於新東的地區工作不足，包括地區樁腳不足，在上屆落敗後亦曾有一段
時間冷落了新東，「是工聯會於新東的起步慢，鄧家彪團隊於過程中已
經落力搏殺，做得出色。」工聯會會檢討整體結果再作部署。
榮譽會長鄭耀棠亦表示，希望未來「再闖新東，開拓九西」，目標5區

直選都有議席。他並強調，即使議席減少1席，工聯會仍會堅決為打工仔
爭取應得權益。在新一屆立法會，工聯會將繼續努力爭取取消強積金對
沖，「絕對不會手軟！」他認為，有關的政策缺陷是政府一手造成，必
須要解決，否則引發極大民怨。
他們都表示，今次高投票率反映更多青年一代關心香港，認為是好
事，無論是否票投工聯，他們都感謝大家愛香港的心。

麥美娟郭偉強為興哥落選不值
新界西當選人麥美娟及港島區當選人郭偉強在
發言時，讚揚王國興（興哥）值得尊敬。郭偉強
感謝興哥的支持和鼓勵，傳授了很多地區服務和
議會工作的經驗，令他獲益良多。麥美娟在台上
發言時更多次哽咽，讚興哥非常勤力與認真，對
他高票落敗感到不值。她在台下也忍不住落淚。
參加勞工界功能界別選舉而自動當選的陸頌雄
和何啟明，則感謝各工會團體與工聯會的支持，
將來會全力以赴為勞工及工會服務，包括檢討及
完善勞工法例，爭取取消強積金對沖、標準工時
立法及勞工、統一假期為17天等。

■■郭偉強昨日郭偉強昨日
落區謝票落區謝票。。
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■■工聯會昨日舉行記者會，總結立法會換屆選舉的得失。 曾慶威 攝

■■鄭耀棠 曾慶威攝

■■郭偉強（右）感謝王國興的支持
和鼓勵，並傳授了很多地區服務和
議會工作的經驗。 曾慶威 攝

■■麥美娟在台下忍不
住落淚。 曾慶威 攝

■■工聯會各參選團隊向高票落選的王國興工聯會各參選團隊向高票落選的王國興（（右二右二））鼓掌吶喊鼓掌吶喊。。 曾慶威曾慶威 攝攝

■■兩名落選人王國興（左）與鄧家彪
在記者會上互相鼓勵。 曾慶威 攝

■■黃國健（左）表示，九龍東是工聯會扎根的所
在，自己身負重任，務必緊守。 曾慶威攝


